



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

aide au développement

Question écrite n° 66402

Texte de la question

M. Georges Ginesta attire l'attention de Mme la secrétaire d'État, auprès du ministre des affaires étrangères et du développement international, chargée du développement et de la francophonie, sur l'évolution de l'aide apportée par la France au développement. Alors que la lutte contre l'épidémie d'ebola doit mobiliser toutes les forces en Afrique occidentale elle-même mais aussi dans les pays développés, il lui demande de bien vouloir lui indiquer la part de l'aide publique au développement (APD) qui est consacrée à cette action par la France.

Texte de la réponse

En 2014, l'action de la France contre l'épidémie de maladie à virus Ebola représente environ 1 % de la part de l'aide publique au développement allouée par la France sachant que le secteur de la santé représente, selon les années, environ 8%. En 2014 et 2015, la France contribue en effet, par ses actions bilatérales, à hauteur de 110 millions d'euros à la lutte contre l'épidémie de maladie à virus Ebola (pour mémoire, d'après les prévisions inscrites dans le document de politique transversale APD de 2015, le montant de l'APD française en 2014 s'élève à 7,943 milliards d'euros). L'aide bilatérale de la France se concentre, à la demande de la communauté internationale, sur la Guinée. Les Etats-Unis concentrent leurs efforts au Liberia et le Royaume-Uni, en Sierra Leone. L'action de la France se décline de la façon suivante : - en Guinée : le plan d'action mis en place par la France, dans le rôle de coordination qui lui a été dévolu, s'élève à plus de 85 millions d'euros consacrés au dépistage, à la prise en charge des personnes malades, à la formation des personnels et au renforcement du système de santé guinéen ; - dans les pays de la sous-région : plus de 20 millions d'euros versés par la France pour le financement des plans de riposte du Mali, de la Côte d'Ivoire, du Libéria et du Cameroun ; - au niveau international : près de 5 millions d'euros sont alloués par la France pour le financement de projets de recherche et pour la réponse globale en soutien à l'organisation mondiale de la santé (OMS), au programme alimentaire mondial (PAM) et à la mission des Nations unies pour l'action d'urgence contre Ebola (MINUAUCE/UNMEER). Le gouvernement français s'est fortement mobilisé. Mme Annick Girardin, secrétaire d'Etat chargée du développement et de la francophonie, s'est rendue à trois reprises en Guinée depuis le début de l'épidémie. Le président de la République, François Hollande, a effectué un déplacement fin novembre en Guinée pour marquer la solidarité de la France et constater la bonne mise en place du plan français de riposte.

Données clés

Auteur : [M. Georges Ginesta](#)

Circonscription : Var (5^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 66402

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Francophonie

Ministère attributaire : Francophonie

Date(s) clée(s)

Question publiée au JO le : 14 octobre 2014, page 8537

Réponse publiée au JO le : 6 janvier 2015, page 74